
          
 

Protokoll über die 79. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf 
 

 

Datum:   11.01.2022 

 

Ort: online 

 

Zeit:   19:00 Uhr – 20:30 Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Herr Roger Stolze, Ortsvorsteher 

 

Anwesenheit OR: Kerstin Käßner, Roger Stolze, Andreas Knoche, Steve Scheibe, 

Alexander Fieber 

 

Gäste: ca.  4 Personen, Herr Alexander Germer 

 

 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

 

Begrüßung aller Anwesenden: 

 

Ortsvorsteher Roger Stolze eröffnet die 79. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf 

und begrüßt die zugeschalteten Zuhörer und Zuhörerinnen, die Ortschaftsräte sowie die 

zugeschalteten Gäste. 

 

Die Ladung zur Sitzung wurde ordnungsgemäß mit der Tagesordnung am 09.01.2022 

zugesandt. 

 

Anwesend:   4 OR- Mitglieder zu Beginn der Sitzung 

   5 OR- Mitglieder ab TOP 6 (OR Scheibe kommt dazu) 

4 OR- Mitglieder ab TOP 7 (OR Fieber hat die Sitzung 

verlassen) 

  

 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Aufgrund der anwesenden 5 (zeitweilig 4) Ortschaftsräte ist der Ortschaftsrat 

Rückmarsdorf beschlussfähig. 

 

Gemäß § 39 (2) der SächsGemO ist die Beschlussfähigkeit gegeben, wenn 

mindestens die Hälfte aller Mitglieder anwesend und stimmberechtigt ist. 

 

 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Zur bestehenden Tagesordnung gibt es einen Änderungsantrag des OV 

R. Stolze:  

Es sollen TOP 8 und TOP 9 zusätzlich behandelt werden. 

 

Abstimmung zur Änderung der Tagesordnung: 

       Votum: 4/0/0 (J/N/E) 
  



 

TOP 4 Protokollkontrolle 78. Sitzung vom 07.12.2021 

 

Das Protokoll der 78. Sitzung ist online auf der OR-Seite einsehbar. 

Ein original unterzeichnetes Dokument ist derzeit noch nicht vorhanden. Lt. Frau 

Felske, Büro für Ratsangelegenheiten, ist die Vorlage eines unterzeichneten 

Originals zwingend erforderlich. 

Die Unterzeichnung des Protokolls sowie die Zuleitung zum Büro für 

Ratsangelegenheiten wird durch den Protokollanten zeitnah organisiert. 

 

 

 

TOP 5 Auswertung der Ratsversammlung 

 

OV Roger Stolze fasst die wichtigsten Maßnahmen kurz zusammen. 

- Beseitigung von Winterschäden auf Leipziger Straßen  

Antrag AFD abgelehnt (Vii-A-05507-ÄA-01) 

Änderungsantrag der CDU:  

Erweiterung einer Funktion im Mängelmelder der Stadt Leipzig zu diesem 

Thema: beschlossen (39/24/3) 

Abstimmung OR gem. TOP 8 Sitzung OR am 19.10.21  

 

 

TOP 6 Vorstellung Errichtung eines Turnplatzes in Rückmarsdorf 

  

Initiiert durch den OR A. Fieber in ZA mit einem Unternehmer, Herr Alexander 

Germer, erhält dieser die Möglichkeit der Vorstellung eines solchen Projektes für 

Rückmarsdorf. 

Herr Germer führt zunächst aus, welch hohe Bedeutung der Sport insgesamt für 

jeden Einzelnen und die Gesellschaft hat. 40%-50% der Deutschen bewegen 

sich zu wenig. 

In der Folge erläutert er das städtische Projekt „Kraft für Leipzig“, in dem es vor 

allem um das sich Bewegen in der Gemeinschaft gehen soll. 

Ein solcher Turnplatz wird bereits im Clara-Zetkin-Park mit großer Resonanz 

genutzt. Zwei Modelle wurden in ZA mit Sportwissenschaftlern bisher entwickelt. 

Je nach Größe betragen die Kosten zwischen 70 und 130 T€. Hier gibt es 

allerding eine Reihe von Möglichkeiten der Finanzierung durch Partner und die 

Stadt selbst. 

Auf Anfrage der Frau Lieberoth zu möglichen Aufwendungen beim Betrieb eines 

solchen Turnplatzes (regelmäßige TÜV-Prüfungen etc.), erläutert Herr Germer 

deren Notwendigkeit. 

Roger Stolze ergänzt, dass, wenn die Stadt in ein solches Projekt investiert, auch 

die Stadtverwaltung die Folgekosten sowie die Verkehrssicherungspflichten 

übernehmen wird. 

OR A. Fieber wird sich mit Herrn Germer zwecks Auswahl geeigneter Turngeräte 

in Verbindung setzen, dessen Ergebnisse dem OV R. Stolze zum Weiterleiten an 

die Verwaltung gem. TOP 8 senden. 

 

 
  



 
TOP 7: Beschlussvorlage - VII-DS-02330 Saale-Elster-Kanal-Radweg 

Planungsbeschluss des 1. TBA auf Gemarkung der Stadt Leipzig 
 
OV Roger Stolze erklärt den Anwesenden das Vorhaben anhand eines 
Kartenauszuges. Begonnen werden soll mit einem ca. 4 km langen Radweg 
nordöstlich des Kanals. 

 
OR Kerstin Käßner hat Bedenken bei der Verwendung einer sandgeschlämmten 
Schotterdecke für einen Radweg und darüber, dass der Radweg aufgrund des 
Niveauunterschiedes zum Straßenverlauf der Merseburger Straße für Radfahrer 
kaum nutzbar scheint. Sie hätte dazu gern Details erfahren. 
 
Roger Stolze gibt bekannt, dass es sich hierbei im Moment lediglich um einen 
Planungsbeschluss handelt und nicht um ein fertiges Projekt. 
Er geht davon aus, dass im laufenden Verfahren eine konkrete Beschlussvorlage 
folgen wird, über welche konkret im OR diskutiert werden kann. 
 
Frau Lieberodt gibt in diesem Zusammenhang bekannt und zu bedenken, dass 
unmittelbar am Kanalufer, insbesondere Richtung Hafen, eine Reihe von neuen 
Bebauungen (u.a. ganze Bungalows, Bootsstege, sonstige Einrichtungen am 
Ufer) entstanden sind. Sie bringt ihr Unverständnis gegenüber dem 
Schifffahrtsamt Magdeburg zum Ausdruck, welches diese Bebauungen offenbar 
genehmigt haben muss. 
 
Folgendes wurde beschlossen: 
A) Eine Zuwegung von der Straße Zum Bahnhof zum neuen Radweg wird als 

sehr wichtig erachtet  
B) Der OV R. Stolze soll in der Stadtverwaltung darauf dringen, dass die Bürger 

in den Planungsprozess eingebunden werden (Workshops, 
Projektvorstellungen, Begehung mit Planern vor Ort etc.). 

 
Abstimmung zur Beschlussvorlage TOP 7: 

       Votum: 4/0/0 (J/N/E) 

 

 
TOP 8: Beschluss Ortschaftsrat zur Erneuerung des Spielplatzes  

An den Linden / Tucholskystraße 

 
OV R. Stolze hatte dazu einen Kontakt mit Frau Christiansen vom Amt für Stadtgrün 
und Gewässer. Sie ist u.a. verantwortlich für die Leipziger Spielplätze. Gegenstand 
des Gespräches waren mögliche Investitionen für einen neuen (evtl. unterhalb des 
Wachberges) und dem zu erneuernden Spielplatz in RMD. Frau Christiansen hat 
hierzu ihre Unterstützung in Form einer entsprechenden Planung für diese Plätze 
signalisiert. 
 
R. Stolze bittet hierzu um eine entsprechende Zuarbeit durch die OR bzw. den 
Zuhörern bis zum 17.01.22.  
Inhalt sollen Gestaltungsideen, Lage und Ausstattungen der Plätze als grobe Richtung 
für den Planungsprozess sein. 

 

Abstimmung zum Projekt TOP 8: 

Votum: 4/0/0 (J/N/E) 

 
  

https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=1018884&refresh=false


 
TOP 9: 1. Lesung zu 

Handlungsempfehlung für die Ortschaftsräte der Stadt Leipzig zur  
Verwendung der Ortschaftsmittel  
Entwurf 13.12.2021 

 
OV R. Stolze erläutert den Anwesenden den Inhalt der Handlungsempfehlung. 
 
OR Andreas Knoche hat Bedenken und kann der Empfehlung nicht zustimmen. 
 
Auch OR Kerstin Käßner äußert gegenüber der Empfehlung ihre Bedenken. Sie 
findet diese inhaltlich zu weit gefasst und unübersichtlich dargestellt. 
 
R. Stolze vertritt die Meinung, dass sich Vereine nach wie vor mit der Vorstellung 
ihrer Projekte beim OR um die Unterstützung durch Brauchtumsmittel bewerben 
sollten. Der Ortschaftsrat sollte dann, wie bisher, über die Vergabe der Mittel 
entscheiden können. Im Übrigen sei im Dokument eine unzulässige Vermischung 
von Ortschaftsmitteln und Brauchtumsmitteln zu erkennen. 
Eine Beschlussfassung des OR dazu wird bis zur nächsten Sitzung vertagt. 
 
 

TOP 10 Sonstiges / Fragestunde / Aktuelles 
 

 
A) Anregungen, Investitionen fürs neue Jahr 

R. Stolze bittet die OR- Mitglieder um Ideen für die Verwendung der 
Brauchtumsmittel im Jahr 2022.  
OR Steve Scheibe wird diese zusammentragen und in einer entsprechenden 
Liste erfassen. 
 
Zusätzlich wird der OV ein Rundschreiben an Rückmarsdorfer Vereine 
versenden, um bei Bedarf von ihnen entsprechende Anträge zu erhalten. 

 

 

Top 11 Organisatorisches 

 
 
Die nächste OR-Sitzung findet am 01.02.2022 um 19:00 Uhr, voraussichtlich 
wieder online, statt. 
 

 

 

 

 

Roger Stolze    Andreas Knoche 

Ortsvorsteher    Ortschaftsrat 

 

 

 

 

H. Tennhardt 

 Protokoll 


